
Abg. Cáceres Ayllón erkundigte sich im Rahmen der Ablösung eines variablen Darlehens nach 
weiteren variablen Darlehen des Rhein-Sieg-Kreises und bat um Vorlage einer 
Darlehensübersicht zur Niederschrift. 
 
Kreiskämmerin Udelhoven erklärte, derzeit habe der Rhein-Sieg-Kreis ein weiteres variables 
Darlehen. Eine Übersicht aller Darlehen werde der Niederschrift beigefügt (Anlage 1). 
 
Abg. Hartmann bat um Auskunft zum Sachstand der Gebührenverhandlungen mit den 
Krankenkassen im Hinblick auf die Leitstellen- und Rettungsdienstgebühren. Weiterhin 
interessierten ihn die Veränderungen hinsichtlich der Aufwendungen, die der Rhein-Sieg-Kreis 
an den LVR zu zahlen habe. 
 
Kreiskämmerin Udelhoven erklärte, die Gebührensatzung für den Rettungsdienst im Rhein-Sieg-
Kreis sei bereits in Kraft getreten. Die Neukalkulation der Leitstellen- und 
Rettungsdienstgebühren sei dem Ausschuss für Rettungswesen und Katastrophenschutz (ARK) 
am 26.06.2017 präsentiert und am 06.07.2017 vom Kreistag beschlossen worden. Abg. 
Söllheim als Mitglied des ARK bestätigte die Ausführungen. 
Im Hinblick auf den Haushalt 2017 des LVR verwies Kreiskämmerin Udelhoven auf die 
derzeitige Benehmensherstellung zur Absicht des LVR, die Landschaftsumlage im Wege eines 
Nachtragshaushalts um 0,5 % - Punkte senken zu wollen. Dadurch ergebe sich eine 
Verbesserung für den Rhein-Sieg-Kreis um 4,0 Mio. €, die noch nicht in der vorliegenden 
Haushaltsentwicklung berücksichtigt sei. Die Landschaftsversammlung werde voraussichtlich 
zum Jahresende den Nachtragshaushalt verabschieden, sodass der Rhein-Sieg-Kreis von 
dieser Verbesserung 2017 profitieren werde. 
 
Abg. Windhuis interessierte sich für weitere etwaige Chancen und Risiken, die das 
prognostizierte Jahresergebnis 2017 beeinflussen könnten.  
 
Kreiskämmerin Udelhoven führte aus, im Rahmen der Einplanungsgespräche bei der 
Bezirksregierung Köln sei eine Förderung für den Bau der Ortsumgehung Wachtberg-
Gimmersdorf (K14n) in Aussicht gestellt worden. Für diese große Maßnahme seien bisher keine 
Fördermittel veranschlagt worden, weil eine Förderung ungewiss gewesen sei. Des Weiteren 
verwies sie auf die in den Controllingberichten aufgeführten Risiken, die den derzeitigen 
Kenntnisstand beinhalteten.  
 


